

「ならなぎ」例会結果報告書

報告者： 義田純一

日時	2025年6月20日（金） 10時～14時40分	天候	晴れ	コース名：ならまち・新薬師寺コース
参加者 計24名	1班：上森 久賀田 菅根 中村(和) 堀内(け) 吉川 義田 (計 7名) 2班：澤井 嶋村 武田 竹山 玉尾(洋) 近野 服部 廣瀬 山口 (計 9名) 3班：奥山 北川 米田 嶋田 杉林 玉尾(ひ) 中村(初) 山岡 (計 8名)	リーダー		1班：久賀田 2班：澤井 3班：中村(初)

(所感・雑感・反省点、など)

[1班]

- 暑くて大変だったけど、西洋ニンジンボクとビーナスの木の花を初めて見ることができました。
- 暑くて辛かった。しかし風が少し吹いていて真夏日のように感じたが、熱中症アラートは出ていないとのこと、私はこの2.3日、エアコンの部屋で籠りすぎたのだなあと反省。ビーナスの木、セイヨウニンジンボクの花が見れて良かった。リーダーさん頑張りました。下見もきちんとされていて楽しみながらガイドされているように感じました。お疲れ様でした！
- 今日は暑かったです。このコースは初めてなので、上手く案内出来ませんでした。しかし、横からいろいろとサポート発言が入ってありがたかったです。いつも思いますが、勉強になり新しい発見もありお気に入りコースになりました。
- 今日はとっても暑い中での例会となりましたが、ひとりのリタイアも出ず、皆さん最後まで参加されました。ならなぎのさんは、とても真面目な人達なのだと、改めて思いました。そんな中、楽しく詳しく案内して下さったリーダーさん、ありがとうございました。
- 猛暑の中でしたが 久賀田リーダーの実地調査を含めた豊富な資料や説明に感心しました。自分が担当の場合の取組み方に大変勉強になりました。リーダーお疲れさまでした。
- 暑い中、ありがとうございました。リーダーの久賀田さんには丁寧に説明をしていただき、新しい発見がたくさんありました。
- ややこしい人物模様を分かりやすくひもといて説明してくれました、当時の地形も分かりやすく話してくれました。ありがとうございます。

[2班]

- 六月とは思えない暑さで、リーダーさんお疲れさまでした。しかし、色々な花が見られたのが良かったです。
- 相変わらず、澤井さんの名調子の解説に酔ってしまい、非常に暑かったけれど、充実した1日でした。（オマケ その後のビールの美味しかったコト！！）
- 詳しい説明をテンポよくハキハキ話されたのでよく理解できた。
- 澤井さんの説明は流暢でわかりやすかったです。暑い日で大変だったけどご苦労様でした。
- 急に暑くなり、リーダーの仕事を最後までできるか、また会員の皆さんに楽しく歩いていただけるかとも心配でした。出来るだけ日陰で話したり案内の内容を減らしたり工夫しましたが、途中から頭がボーッとしてきちんと案内できずに申し訳なかったです。班の皆さんの質問や付け足しがとても有り難かったです。わかつていない所間違えていた所もありました。次はしっかり案内できるよう復習したいと思います。今日は特別の暑さかもしれません、6月も半日例会の方が安心かな。
- 地球温暖化が、進むなか、この時期は、半日コースにして頂けたら、聞く方も、リーダーさんも、もっと楽で、集中して、案内を聞けると思う。それにしても、いつもながら、澤井さんの、案内は、丁寧で、詳しく、ユーモアに、とんで、素晴らしい案内でした！澤井さん、暑い中ありがとうございました！そして、お疲れさまでした！”

- ・暑い1日でした。けれど、リーダー澤井さんの楽しい案内に疲れを忘れて最後まで参加しました。元興寺塔跡にあったという八雷御神面が超国宝展にあったという話、新薬師寺の香薬師の値打ちのあるレプリカと値打ちのないレプリカの話など、楽しく聞かせてもらいました。

疑問点も2点

御靈神社にあった『千度石』のこと

三戸の虫が嫌いな猿、『身代わり猿』と『サルボボ』は違うものなのか？

また、調べてみようと思いました。

- ・暑かったですね??暑さと戦ながらリーダーはしっかりと話を結んでいました。飛び込みのお客様も感心していました。お疲れさまでした。
- ・暑い中、熱心なリーダーのガイドに感謝です。下調べを詳しくされていて、どんな方法で調べられたのか？お聞きしたい程です。また、下見もきっちりとされておられて、本当にありがとうございました。

[3班]

- ・ならまち、新薬師寺コースを歩きました。中村さんのリーダーで解り易い説明でした。秋には私のリーダーで周ります。私も頑張ります。
- ・酷暑の中、豊富な知識に裏打ちされた懇切丁寧なガイドをしていただきありがとうございました。勉強になれました。しかし今日はホントに暑かったです（汗）無事にコースを回りきれてホッとしました。
- ・暑さがハンパではなかったです。リーダーさんご苦労さまでした。このコースは夏場は日陰が殆ど無いため、一日で回るのはこたえます。植物も少なく、清涼剤？に欠るのが残念。
- ・3班8人全員がゴールできただけでも良かった。それほどの猛暑。なるべく陰を求めて歩いた。リーダーさんは大変だったと思う。下調べを十分してられるので、説明がよく判った。
- ・凄く暑い例会でした、にもかかわらずリーダーさんは 資料も沢山表示され聴覚と視覚に訴え 学びやすい有難うございました。
- ・暑かったです少し振りにまわりましたガイドの説明もわかりやすく良かったですが、暑くて集中できませんでした。
- ・暑かったです。拙い案内に、最後までみなさんお付き合いいただきありがとうございました。いい勉強になりました。
- ・暑かったです。ならまちと新薬師寺コース、随分歩きました。ポイント場所がとても多いのに、リーダーは各場所について的確な案内をしてくださいました。道が複雑で覚えるの大変だなあと思いましたが、ながら歩いて歩くのが精一杯でした。

(特記事項・申送り事項・開花状況など)

- ・元興寺・塔跡に入れないのが残念ですが、住職の池田圭誠さん（金龍寺住職&東大寺大仏殿詰 兼務）は「元興寺塔跡を後の世代へ繋いでいきたいと思います。一緒にお手伝いいただける方、いらっしゃいましたらぜひご連絡ください。」といつておられます。
- ・この池田圭誠さんは元興寺住職として、今年の東大寺・お水取りの堂司を務められました。
- ・超国宝展に当寺の薬師如来立像（国宝）と国宝ではないが八雷神面が展示されました。